

## Vicepresidente cubano recorre zonas afectadas de Pinar del Río

Categoría: Agricultura

Publicado: Sábado, 22 Octubre 2022 00:01

Escrito por Ronald Suárez Rivas

Visto: 273



Con un llamado a impulsar al mismo tiempo la recuperación de la vivienda y de la economía, agilizar los trámites para el acceso de los damnificados a los materiales, y atender con prioridad los casos más vulnerables, el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, recorrió varios municipios pinareños afectados por el huracán Ian.

«La gente tiene que comprender que debemos trabajar las dos cosas: hay que levantar de nuevo las viviendas y hay que producir», afirmó.

Durante la jornada, se interesó por las labores que se realizan para recuperar las instalaciones tabacaleras dañadas por el devastador fenómeno meteorológico y para tratar de salvar las más de 14 mil toneladas de la hoja que se encontraban en construcciones que no resistieron.

Al respecto, dialogó con campesinos y visitó varios talleres de escogida donde, a la par que se colocan nuevos techos, se realizan diferentes manejos con el tabaco que se mojó.

## Vicepresidente cubano recorre zonas afectadas de Pinar del Río

Categoría: Agricultura

Publicado: Sábado, 22 Octubre 2022 00:01

Escrito por Ronald Suárez Rivas

Visto: 273

---

El vicepresidente cubano conoció que son enormes los daños a la infraestructura, pero que los hombres y mujeres que sustentan el principal rubro exportable de la agricultura cubana, no se dan por vencidos.

A pesar de que muchos tuvieron afectaciones en sus casas, la masiva incorporación a sus puestos ha hecho que poco a poco la vida comience a volver a la normalidad.

Ni siquiera en la Empresa de Tabaco Hermanos Saíz, del municipio de San Juan y Martínez, donde el 76% de los trabajadores se encuentran entre los damnificados, se ha paralizado la producción.

«Lo que se está haciendo tiene un valor tremendo y muestra la conciencia del sector tabacalero», aseguró Valdés Mesa y elogió las iniciativas que se han tomado en algunos lugares para apoyar a la comunidad.

Es el caso, por ejemplo, de la escogida V-12-46, de la zona de Río Seco, en la que se entregaron las planchas de zinc arrancadas del techo por el huracán, a alrededor de 70 de sus obreros que perdieron sus casas, para que pudieran hacer facilidades temporales, y donde se decidió además acondicionar el comedor para que sirva de escuela a los niños de la zona, hasta que se pueda rehabilitar el centro donde estudian.

Esto es algo que solo sucede en un sistema socialista como el nuestro, advirtió.

El alto dirigente afirmó que las entidades estatales son las primeras que deben ayudar a sus trabajadores afectados. «Las empresas tienen que ocuparse. No le pueden dejar ese asunto solamente al Gobierno o al Consejo Popular», señaló.

Valdés Mesa exhortó a acopiar todos los recursos que puedan reutilizarse de las instalaciones destruidas y a buscar diseños más resistentes a los huracanes, un mal con el que inevitablemente nos toca convivir.

«Ya tenemos experiencia en estas cosas y es preciso aprovecharlas, para que haya más seguridad en lo que hacemos» dijo. Además, resaltó la importancia económica que tiene para el país la producción tabacalera y la necesidad de garantizar la producción.

«El tabaco cubano tiene una gran demanda y la calidad no posee ninguno otro en el mundo», aseveró.

Otros sitios visitados por el también integrante del Buró Político del

## Vicepresidente cubano recorre zonas afectadas de Pinar del Río

Categoría: Agricultura

Publicado: Sábado, 22 Octubre 2022 00:01

Escrito por Ronald Suárez Rivas

Visto: 273

---

Partido, fueron las oficinas de trámites, en las que explicó que la dirección del país está haciendo el máximo esfuerzo por apoyar a Pinar del Río, con los recursos que había en las reservas de contingencia.

Por tanto, es preciso trabajar con mayor agilidad para que los materiales que se han estado enviando, lleguen con rapidez a los damnificados.

En diálogo con las personas que acudían a estas instalaciones, en la zona de El Cafetal, del municipio de San Juan y Martínez, y en la cabecera municipal de San Luis, indagó por el tiempo de espera, y la calidad de la atención, e insistió en el trato adecuado a la población.

En ese último territorio, llegó hasta el sitio donde se construye un nuevo puente para el acceso por carretera a los Consejos Populares de El Corojo y Retiro-Barrigona, una vía por la que circula el 85% de la producción local.

La nueva obra, que deberá quedar lista este fin de semana, sustituye a la que colapsó el pasado mes de junio a consecuencia de las intensas lluvias que se registraron acá.

En ella, afirmó Valdés Mesa, se cumple lo que ha estado indicando el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, de que todo lo que se haga en materia de recuperación, sea mejor que lo que había.

El vicepresidente Cubano llegó también hasta un sitio donde se levantan 20 viviendas para familias damnificadas que residían en una zona de inundación de San Luis.

Como parte de su visita, recorrió áreas relacionadas con la producción de alimentos y aseguró que Pinar del Río no está solo en esta enorme tarea de borrar las huellas que dejó por todas partes el huracán.

«Ha sido un golpe muy duro. Pero nos recuperaremos».